

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 10 Etranj. y Ultr. 24.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la Administr., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid o envián-  
dolo en metálico, libranza o billete de correo  
a la administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,606 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 14 DE NOVIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 12.

Asegura el *Morning-Herald* que el Consejo de ministros ha desechado la proposicion francesa de mediar en los Estados Unidos.

El *Journal* de San Petersburgo dice que Rusia obrará en el mismo sentido. La mayor parte de los periódicos ingleses combaten la mediacion.

Dicen de Nueva-York que los confederados desplagan gran actividad. Los federales han ocupado sin encontrar resistencia, dos puntos importantes en Virginia. El gobierno de la Carolina del Norte ha propuesto una entrevista al gobierno confederado del mismo Estado. Se ignora el objeto.

Encuentros parciales de ambos partidos en diferentes puntos; muertos y heridos y nada decisivo.

Los republicanos están por la continuacion de la guerra, pero la opinion general desea la paz.

Messina 11.

Los periódicos griegos contienen un decreto de 20 artículos para la convocacion de la Asamblea constituyente. Se anuncia la muerte de Grivas.

Corfú 11.

En Zante demostraciones en favor de Inglaterra. Los soldados han fraternizado con el pueblo. Por otra parte varios ayuntamientos jonicos han enviado oposiciones de simpatia al gobierno provisional de Grecia.

Trieste 11.

Bonhos ha llegado a Atenas, siendo recibido con honores reales.

Se designan en Grecia infinidad de príncipes de todas las naciones para candidatos al trono vacante.

Berlin 11.

La *Gaceta del Báltico* anuncia haberse descubierto una conspiracion entre los estudiantes de Posen. Los papeles han sido cogidos por la policia; el objeto de los conspiradores era la libertad de Polonia. Ha empezado a instruirse proceso.

Viena 11.

Se da por seguro que las relaciones entabladas para el arreglo de los asuntos de Hungría, están en buen camino.

Paris 11.

Aquí ha disgustado mucho que Inglaterra, despues de haber dado buenas esperanzas, se oponga a la mediacion en los Estados Unidos.

Dicen de Méjico que los franceses han establecido baterías de cañones rayados, haciendo inespugnables todas las posiciones que rodean a Orizaba, para que esta ciudad sirva de base a las operaciones.

Paris 13.

El 3 por 100 interior a 50 1/4; el 3 exterior a 00 00; la diferida a 00 0/0, y la amortizable a 22 5/8. El 3 por 100 francés a 70-65; el 4 1/2 a 98-00.

Londres 13.

Los consolidados ingleses quedaron de 22 1/8 a 1/4.

Los despachos telegraficos de la *Agencia Havas* que hemos recibido anoche, confirman la noticia de que el gabinete de Londres se opone a la influencia comun de los gobiernos de Francia, Rusia e Inglaterra, en los Estados Unidos, y añaden que el *Daily News* y el *Times* niegan la oportunidad de esta mediacion.

El Sr. D. José María Alava, catedrático de la Universidad de Sevilla, se halla en esta corte para formar parte del tribunal de oposiciones a las cátedras vacantes de derecho romano.

Dicen de Roma que los pasos dados últimamente por el gabinete de las Tullerías para la solucion de la cuestion italiana, son de acuerdo con la Santa Sede, pues el gobierno francés empezó por ponerse de acuerdo con Pío IX y Antonelli, el cual se muestra muy deseoso de llegar a una conciliacion y que salva la dignidad de la Santa Sede, y Romano será obstáculo a una solucion garantida por la Europa católica que consolida el pontificado.

Se asegura que Rusia ha dado orden de poner en pie de guerra su flota del mar Caspio y de concentrarla en Astrakan. Esta medida ha sido adoptada en vista de las complicaciones que puedan traer los sucesos de Afghanistan, sucesos que al desenvolverse pueden comprometer los establecimientos rusos del mar Caspio.

Segun escriben de Constantinopla, en aquella capital habia corrido el rumor de que el sultan, que habia salido para Ismid, habia caido enfermo a bordo del vapor *Fetha*.

Esciben de Roma que desde el cambio ocurrido en la politica de la Francia, hayan cesado allí como por encanto, las demostraciones unitarias, garibaldinas y mazzinianas, siendo en cambio recibido Pío IX con verdaderas pruebas de afecton por el pueblo.

La iniciativa de los pasos que se dan por los gobiernos de Francia y Rusia para conseguir una suspension de hostilidades en los Estados Unidos pertenece al Pontífice, cuyo corazon padece ante las desgracias de tantos millones de cristianos y de católicos como pueblan la América del Norte. El Papa

ha expresado este nobilísimo deseo al czar y al emperador.

El tribunal de Casacion no se conforma con la sentencia pronunciada por el tribunal de Donal en favor de Mr. Mirés.

El general mejicano Ortega, que ha sido llamado a reemplazar a Zaragoza, solo tiene provisionalmente, al parecer, el título de general en jefe del ejército mejicano; El puesto es vivamente deseado por Comonfort, pero Juárez no tiene en él gran confianza. Sin embargo, Comonfort ha sido llamado a Méjico, en donde se han reunido los principales generales, a fin de deliberar sobre las disposiciones que deben tomarse.

La *Epoca* no cree que sea cierto lo que dice *La Iberia* de una reunion celebrada por lo que se llama el elemento nuevo.

Se asegura que la víspera de la salida del rey Othon de Atenas para visitar las provincias, el presidente del Consejo Koolocotroni, presentó al rey una carta en que se revelaba completamente el plan de la insurreccion. El ministro suplicó al rey que renunciara a su viaje y adoptara disposiciones eficaces para prevenir el plan de los conjurados, pero el rey trató de quiméricos los temores de su ministro.

El nuevo representante del gobierno ruso, príncipe Wolkonski, fué anteayer recibido por el señor ministro de Estado, y en breve tendrá la honra de presentar a S. M. las credenciales.

El mismo Sr. Echevarria dice a cuantos lo quieren oír, que es del todo infundada e inexacta la noticia que han dado algunos periódicos acerca del objeto de su venida de Filipinas, puesto que ha sido motivada únicamente por no probar a su salud aquel clima; que no ha sido portador, como se ha supuesto, de ninguna comision oficial ni particular del Excmo. señor capitán general Echagüe, cuyo estado de salud era satisfactorio, sin que tuviese el menor pensamiento de hacer dimision de aquel importante mando, que tan dignamente desempeña.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. Saturnino Alvarez Bugallal, jefe de seccion de la direccion general del registro de la propiedad.

A *La Epoca* escriben de Roma que probablemente el Pontífice, que tantas pruebas de benevolencia ha dado a la España, le cumple su promesa de elevar hasta cinco el número de los cardenales de la iglesia española, cubriendo la vacante del Sr. Tarancón y comiendo los deseos de otro ilustre prelado de España.

Ha salido para Sevilla el Sr. D. José Perez Cossio, nombrado visitador especial para formar el expediente relativo a ciertos pagos indebidos que se han hecho en aquella capital a varios peritos tenedores de líneas del Estado. El Sr. Perez Cossio al ser nombrado para tan importante comision, ha sido revestido con todos los poderes y facultades necesarias al mejor y mas completo resultado en pro de los intereses del Estado.

La *Gaceta de Registradores* declara, con la debida autorizacion, que es inexacto que se haya despachado en la direccion general del Registro de la propiedad expediente ninguno comprendido en el sobreseimiento de la real orden de 30 de mayo último.

La facultad de derecho de la Universidad Central ha propuesto al gobierno de S. M. para desempeñar la cátedra de legislación comparada, al ilustre jurisconsulto D. Pedro Gomez de la Serna.

Refiriéndose *La Epoca* a los cálculos que se hacian ayer sobre los acuerdos del Consejo de ministros, respecto a la presidencia del Congreso, y sobre las eventualidades a que puede dar lugar la determinacion del señor D. Alejandro Mon, dice lo siguiente:

Podemos asegurar, sin temor de ser desmentidos, que son inexactas todas las noticias sobre designacion de nuevos candidatos. El gobierno creyó conveniente explorar las opiniones del Sr. Mon, porque las prematuras discusiones de la prensa habian llegado a producir cierta perturbacion, que era necesario desvanecer; pero una vez conocidas las razones puramente personales, nacidas de una determinada situacion política, que impedian al Sr. Mon aceptar la candidatura para la presidencia, el gobierno resolvió ayer mismo, segun nuestras noticias, aplazar esta cuestion hasta que, reunido en Madrid suficiente número de diputados, pueda fijarse la eleccion del gabinete y de la mayoría en la persona que con general asentimiento haya merecido la honra de ser elevada a la presidencia de la Cámara popular.

La zarzuela *El galán incógnito*, representada anoche por primera vez en el teatro de Jovellanos, obtuvo un éxito bueno, aunque no estrepitoso. El libro de esta antigua obra, nuevamente arreglada en fáciles versos por el Sr. D. Ricardo Vega, entretiene agradablemente, si no interesa, y el Sr. Gudrid ha escrito para algunas de sus piezas una música agradable, que fué mas de una vez aplaudida, mereciendo en este punto un recuerdo el aria que canta el Sr. Caltañazor en el segundo acto. De la ejecucion diremos, que la señora Leonardi está preciosa; la señora Fernandez, preciosa y delicadamente vestida; bonita, una actriz que anoche vimos por primera vez, y cuyo nombre ignoramos; el Sr. Dalmáu, no tan bien de voz

como suele, al principio de la zarzuela, pero feliz mas adelante; el Sr. Caltañazor, inteligente y gracioso; celosos en el desempeño de sus papeles, los Sres. Arderius y Carratalá; y concienzudo actor como siempre, y dando importancia a sus mas insignificantes papeles, el Sr. Calvet. La escena estuvo bien servida y el teatro completamente lleno.

Todos los dias se están viendo novedades en la falsificacion de moneda. Ahora circulan algunas de 100 reales, que tienen la cascarrilla de oro, y por dentro son de otro metal. Como además están bien imitadas, corren con facilidad, pero los comerciantes como mas prácticos, suelen rechazarlas por la falta de peso.

La guardia civil veterana de Madrid, que se ha dividido ya en dos secciones para vigilar las zonas respectivas del Norte y del Sur, tiene sus cuarteles en cuatro edificios; el que fué convento de San Martín, el Posito, una casa grande en la plazuela del duque de Alba, y otra junto a la puerta de Toledo.

Pío IX está altamente satisfecho del nombramiento del nuevo embajador de Francia y tambien de la conducta del general Montebello, que con los mismos sentimientos que Goyon, tiene mas tacto y formas mas esquisitas.

Para fin de año y haciéndose esto lentamente, Francia tendrá 20,000 hombres en los Estados Pontificios.

Los cónsules franceses en Italia que se han mostrado mas afectos a la causa de la unidad, como los de Nápoles y Florencia, han sido trasladados a otros puntos.

Escriben de Roma que los verdaderos amigos de Francisco II se conducen de la actitud de los príncipes napolitanos en aquella ciudad; y no faltan algunos que atribuyen el retiro de la reina Sofia a un convento de Augsburgo, al disgusto con que ve la inacción del rey, de sus hermanos y de sus generales. Su opinion sería de que deben deponerse por completo las armas o ponerse los príncipes de la dinastía legítima a la cabeza de sus partidarios, luchando a su lado para sucumbir o triunfar.

Una carta de Roma hace notar la singularidad de que lo mismo la reina Victoria que el príncipe de Gales tengan una verdadera predileccion por el elevado carácter de Pío IX, y que sea, sin embargo, la política inglesa la mas hostil a los legítimos derechos de la Santa Sede.

Parece que no ha agradado mucho en Turin la notable prueba de respeto que el rey de Portugal acaba de dar al Pontífice, nombrando embajador en Roma al duque de Saldanha.

Dicen de Italia que la presencia del príncipe Humberto hace falta en Nápoles para vigilar ciertos trabajos muratistas y de otra índole.

Indica un periódico que ya que se ha abierto en España una suscripcion para traer los restos del célebre español Melendez Valdés, bueno fuera recordar que vivió algun tiempo en la calle de la Bola; y que a esta calle debia ponerse el nombre de Melendez Valdés en lugar del que lleva, que hoy ya nada significa.

La segunda serie de invitados a Compiegne durante la estancia de los emperadores, comprende toda una lista de literatos. Háblase de Mr. Francis Wey, Berlitz, Julio Sandeau y otros. Citase además a Mr. Boitelte, Haussmann, Morny, Dupin, etc.

Segun ocurriendo en Barcelona algunas muertes repentinas. El 10 ocurrieron dos: la de un caballero que vivia en la calle de Escudellers, y la de un comandante retirado, personas ambas muy apreciadas en la poblacion.

## SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy no contiene ningun real decreto.

Por real orden de 12 del actual se ha otorgado la concesion del ferrocarril de Lérida a Montblanch a la compañía del Sr. Montblanch a Reus, con sujecion al proyecto, relacion del material y pliego de condiciones particulares aprobadas por el mismo, y a la tarifa de precios máximos de peaje y transporte.

Ha fallecido en la ciudad de Montevideo, segun participa el ministro residente de Su Majestad en dicho punto, D. Gabriel Mendoza, doctor en medicina.

El Supremo tribunal de Justicia ha sentado, como jurisprudencia, en una de sus últimas decisiones, que contra las sentencias que dictan las audiencias sobre actos de jurisdiccion voluntaria, la regla 1.ª del artículo 1.208 de la ley de enjuiciamiento civil admite sin restriccion alguna el recurso de casacion.

El Sr. D. Gabriel Aparicio, catedrático de física y química de la universidad de Salamanca y encargado de la estacion meteorológica creada por la junta general de esta ciudad en aquella capital, participa que el día 10 del actual, a las seis horas y cincuenta minutos de la tarde apareció en la atmósfera un globo luminoso que marchan-

do en direccion Norte-Sur vino a estallar sin explosion cerca de Zenit, iluminando toda la poblacion con una luz blanca azulado, muy semejante a la del gas del alumbrado, que estinguéndose poco a poco desapareció a los dos segundos próximamente. Inmediatamente despues se presentó un pequeño núcleo luminoso que se fué transformando en una ráfaga de la misma naturaleza y el mismo color, semejante a la cola de un cometa, que se fué estendiendo cada vez mas de Oeste a Este, afectando una forma sinuosa, contrayéndose despues y perdiendo intensidad, hasta desaparecer como una ligera nube débilmente iluminada. Inmediatamente despues de su desaparicion se presentó otro núcleo análogo al anterior, pero de color rojo, que fué prolongándose tambien en forma sinuosa, pero siendo mas ancha la faja que le formaba y estando oscurecida por el centro. Esta faja se fué contrayendo despues aumentando su anchura y disminuyendo en longitud y en intensidad hasta desaparecer con las mismas circunstancias que la anterior. El fenómeno habrá durado en su totalidad mas de cuatro minutos, y la circunstancia de estar el cielo casi cubierto a la hora en que accedió lo hizo mas imponente. Y creyendo la junta podrá ser de algun interés para la ciencia reunir el mayor número de datos posibles sobre este fenómeno que quizás haya sido visible en algun otro punto, lo pone en conocimiento del público, rogando a cuantos hayan tenido noticia de él se sirvan dirigir las observaciones que hayan podido recoger.

Cartas particulares de diplomáticos residentes en Paris dejan sospechar, que la escuadra francesa con 50,000 hombres de desembarco convejada por la invencible fragata de coraza *La Gloire*, y que se alista ostensiblemente para ir contra Méjico, saldrá con órdenes selladas, las cuales abrirá el jefe de la expedicion cuando se halle en medio del Atlántico, y despues de leerlas dirigirá su rumbo hacia el Norte y se presentará en las bocas del Mississippi con el pretexto de exigir el arreglo de las arbitrariedades cometidas por el general Butler y de que se ha quejado el cónsul francés en Nueva-Orleans.

Las últimas noticias de Méjico recibidas en Francia dicen que se han suspendido los trabajos de defensa de Puebla, y todo parece indicar que el jefe de las tropas mejicanas renuncia a defender aquel punto.

Se habia notado gran efervescencia en Puebla a consecuencia de la última proclama del general Forey.

El ejército mejicano se concentrará a los alrededores de Méjico.

Creíase que a consecuencia de las medidas tomadas con Almonte las tropas mejicanas aliadas a los franceses se separarian de ellos.

El gabinete de San Petersburgo se ha adherido a las proposiciones de lord Russell, respecto a la cuestion dano-alemana. En la nota que el príncipe Gortschakoff ha pasado al efecto, se dice que estas proposiciones encierran concesiones justas y equitativas que pueden servir de base a negociaciones ulteriores.

El estado de la mar en las costas del reino de Nápoles es espantoso. A la fecha de las últimas noticias los marineros de Sorrento hacia 24 horas que no se ocupaban mas que de recoger despojos de buques arrojados a la costa por las olas. Las Iglesias de Nápoles estaban continuamente llenas de mujeres y niños que imploraban la divina misericordia en favor de los marinos; el yacht Osborne que acababa de llegar conduciendo al príncipe de Gales y al príncipe y la princesa de Prusia habia perdido o tenía rotas la mitad de las palas de sus ruedas.

Las elecciones en Grecia se harán simultáneamente en todas las provincias.

La *Patrie* trae a propósito la proclama del general Grivas al pueblo helénico, de que ha hablado el telégrafo. Dicho periódico no se explica la necesidad de hacer un llamamiento a los griegos para defender la soberania nacional, que nadie amenaza desde el 23 de octubre, y para que se reúnan bajo la bandera de la guarnicion de Roussa cuando en Grecia no debe haber otra bandera que la que ha enarbolado en Atenas el gobierno provisional.

Antes de la primavera, segun dicen de Paris, conocerá el público las bases para el arreglo de la cuestion veneciana, que se ha resuelto en estos dias, habiendo accedido Austria a las proposiciones que le ha hecho la Francia para la cesion de Venecia, mediante una indemnizacion pecuniaria, de que la Francia saldrá garante. La casa de Rothschild se ha encargado del arreglo de la deuda veneta y del pago de la indemnizacion. El baron Rothschild es cónsul general de Austria en Paris, y parece que no es extraño a las negociaciones que se han seguido y siguen sobre esta cuestion.

Dícese que la escuadra inglesa ha apresado unos buques que se dirigian a las islas Iónicas con cargamento de armas.

En Seo de Urgel se han verificado las ferias con un tiempo primaveral, contribuyendo esto a que el mercado estuviese con bastante animacion, a pesar de que va perdiendo mucha de la que en otros años tenia por efecto de las escasas vias que ponen en comunicacion aquel pueblo con los limitrofes.

Los señores franceses Mr. Segur d'Aguesseau y el general Rostolan están enfermos de cuidado.

En el próximo presupuesto francés se propondrá una subvencion de cien mil francos para el teatro lirico.

Mr. Lallemaud va a publicar un folleto en favor de la candidatura del príncipe de Leuchtember para el trono de Grecia.

El representante de Turquía en Paris Mehemed-Djemil ha hecho al príncipe Napoleón una visita oficial yendo acompañado de todo el personal de la embajada.

Se anuncian cambios notables en el personal del cuerpo diplomático prusiano.

Un periódico de Massachusetts da noticia de la formacion en este Estado americano, de un cuerpo de caballería compuesto de señoras de las mejores familias. En la admision hay mucha severidad. El cuerpo cuenta ya mas de sesenta miembros uniformados. La señorita Pomeroy es capitana, y la señorita Kipp teniente. Esta moda hace furor, sobre todo a causa del traje. Parece que la señorita capitana está encantadora en su caballo, que dirige a la alta escuela.

En los exámenes de ingreso celebrados recientemente en la célebre universidad de Lieja, de 145 aspirantes, habiendo admitidos 97. Entre los aspirantes habia cuatro españoles y los cuatro fueron admitidos. El mas joven de todos, D. José Guerau, oriundo de Tolosa, en Guipúzcoa, y de edad de 17 años, ha obtenido el número uno entre los veintidos de la carrera de mecánica, habiendo sobresalido notablemente, a pesar de la dificultad para expresarse en un idioma que no es el de su patria. Ha merecido el número dos de la misma seccion D. Germano de Aguirre, natural de Bilbao. De nuestros compatriotas no ha habido uno solo que no haya satisfecho cumplidamente al tribunal de exámenes.

La sala tercera de la audiencia de la ciudad de Valencia ha denegado al Sr. Nolla y otros la peticion de que pasase a informe de la Academia de medicina de Madrid el dictamen evacuado por la de Valencia en la causa que contra aquellos se instruye.

El martes último se suicidó en Sevilla de un pistolazo un joven comerciante, ignorándose la causa que lo llevó a tan triste fin. En el mismo dia y en la misma poblacion cayó a la calle desde un piso alto una joven sirvienta y murió en el acto.

Dijimos ayer, tomándolo de un periódico, que la empresa del Circo habia ajustado a la Ramirez y a Font. Hoy, mejor informados, podemos asegurar que dicha noticia es inexacta.

Terminadas en el teatro de Novedades las representaciones del drama *Pablo y Virginia*, le seguirán los dos dramas de gran espectáculo *Los piratas mejicanos*, arreglo del francés del Sr. Figueroa, y *Los cristianos de Siria*, drama original del Sr. Tomeo y Benedicto.

Con el título de *Aventuras de una dama*, dice un periódico que se ha escrito una zarzuela en tres actos y en verso, que con música del Sr. Barbieri se pondrá en escena en Jovellanos.

Parece que dentro de pocos dias repetirán en el teatro del Circo los niños del hospicio, la funcion que ejecutaron el verano último, con suma complacencia de los espectadores y de las autoridades, y que asistirá a ella la familia real. La comedia está escrita a propósito para niños. El objeto de la funcion es en alto grado filantrópico, y es de esperar que la concurrencia sea numerosa.

Mañana por la tarde a las tres se administrará gratis la vacuna en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo, a los niños pobres de las parroquias de San Martín, San Ginés, Santa Cruz y San Luis.

La *Gaceta* publica hoy con todos sus pormenores el resultado que se ha obtenido durante el mes de octubre próximo pasado, por el franqueo de toda clase de impresos, tanto para provincias como para el extranjero y Ultramar. El producto total ha ascendido a 56,201'60 rs., de los cuales solo 9,699'60 han correspondido al franqueo extranjero. Tambien publica el producto del derecho de timbre, que hace unos cuantos dias dimos nosotros a conocer, y cuyo total asciende a 78,251'60 rs.

Conforme con nuestras noticias, dice *El Diario Español* que el Sr. Mon se halla conforme con la política general del ministerio, y dispuesto a apoyarla con su autoridad y su voto como hasta ahora, pero que no lo está respecto al hecho del abandono de Méjico por nuestras tropas, y de los que con él están relacionados.

Dice *El Diario Español* que se ha visto en la sala tercera de la Audiencia de Madrid, la denuncia del número 2,636 de *El Diario Español*, entablada por el Sr. D. Agustín Esteban Collantes, habiendo sido sentenciado el sábado último el editor que ha sido del periódico, D. Antonio Andrés Babi, a 36 meses de prision correccional, 150 duros de multa y a las costas.

No sería inoportuno fijar la atencion en un fenómeno que se está observando actualmente en nuestra plaza, dice un diario de Santander. Cuando los bancos principales de Londres y de Paris han elevado recientemente

te el interés del dinero, tanto el Banco de Santander como las sociedades de crédito aquí establecidas, lo han bajado de una manera notable...

El magnífico presente hecho por S. M. la Reina a la capilla real de Granada, y que para el servicio de la misma han remitido al lino, señor capellan mayor de los Reyes Católicos...

Dicen de Corfú que la noticia de un escalamiento de tropas turcas en las fronteras de Grecia había producido grande impresión en las provincias limítrofes.

Las últimas noticias de Cracovia dicen que según órdenes llegadas de San Petersburgo, todos los jefes de distrito de Podolia han sido presos.

Un periódico italiano hace la siguiente estadística de las vidas que ha costado la unidad de Italia...

En estos momentos deben estarse ocupando los señores regentes de las audiencias territoriales en la designación de los jueces de paz.

La Iberia vuelve a censurar como onerosa a los intereses generales la exacción de cuatro reales como derechos de hipotecas por el registro de cada finca.

La Iberia cita el hecho ocurrido en Aillon, provincia de Segovia, donde dice se han cobrado dos mil y pico de reales a cada uno de cuatro herederos de ciento sesenta fincas...

Ha vuelto a aparecer la revista titulada Crónica de Ambos Mundos, que había suspendido su publicación.

La empresa del gas ha dirigido a un periódico algunas observaciones, disculpándose de los cargos que se la dirijan por el descuido en el alumbrado público.

El cuerpo colegial de caballeros hijosdalgo de la nobleza de Madrid, celebra honras generales por los caballeros difuntos, el sábado 15 del corriente...

El 12 de diciembre próximo tendrá lugar en el domicilio de la compañía de los ferrocarriles de Sevilla a Jerez y Cádiz, el sorteo de las obligaciones de la primera emisión...

Dice un periódico que la facultad de derecho de la universidad Central ha propuesto al gobierno de S. M., para desempeñar la cátedra de legislación comparada...

La Gaceta de Registradores dice confirmando las noticias que sobre este particular ha dado LA CORRESPONDENCIA, que a medida que van terminando las difíciles y multiplicadas operaciones previas que son indispensables para la ejecución del convenio celebrado con la Santa Sede...

Ayer tarde se reunió el jurado de Nobles Artes en número suficiente para continuar adjudicando premios; pero faltando algunos se...

tores de los que, según se dice, protestan tíetamente de los acuerdos de la mayoría, cosa que no creemos, se ha decidido convocarlos por tercera vez...

—El domingo próximo habrá sesión y se adjudicarán los premios restantes por los señores jurados que asistan.

Dice un periódico de Barcelona que hace pocos días entró una mujer con una criatura en los brazos, y los dependientes de puertas le quitaron la cria, que resultó estar formada con un pellejo de espíritu de vino y una cabeza de cartón.

Un sugeto bien acomodado, de Córdoba, recibió hace pocos días un anónimo pidiéndole 12,000 rs. que depositaría en un sitio estamuros. No hizo caso de aquel y poco después recibió otro pidiéndole no ya los 12 sino 24,000 rs. con grandes amenazas...

El domingo último entró en el puerto de Almería la fragata de guerra rusa Assiaba.

Ayer, según habíamos anunciado, fueron conducidos desde la casa mortuoria al cementerio de San Martín, los restos mortales del Sr. D. Manuel Fernandez de los Rios, padre de D. Angel, recién llegado a la corte, para experimentar el triste consuelo de cerrar los ojos al autor de sus días.

Dícese que anoche han celebrado una reunión los individuos de la minoría progresista residentes en Madrid, sin duda para ponerse de acuerdo respecto a las cuestiones que han de ventilarse en la próxima legislación.

Ha muerto en Santiago de Chile un tal Vega, natural de Córdoba, que ha dejado en el Banco de Filipinas millon y medio de duros y tres buques.

Los periódicos liberales, extranjeros hablan, como de cosa ya decidida y resuelta, de la cesion del Veneto a Italia por Austria, mediante una indemnización pecuniaria.

En la Academia de Ciencias de Paris ha presentado M. Leon Foucault las pruebas que hecho para acreditar que la tierra es una décima parte mayor de lo que generalmente se cree.

La marina militar de los federales contaba en 1.º de setiembre con 390 buques portadores de 3,405 cañones; de ellos 63, que llevarían 618 piezas, estaban en construcción.

Las investigaciones que se están haciendo por orden del emperador Napoleon en el palacio de los Césares, sobre el monte Palatino, tienen gran importancia. Se han descubierto los sitios en donde estaban el vestíbulo, las salas de recepción y la biblioteca del palacio.

El 10 se derrumbó una terrera en una cantera próxima a Almería, y dejó sepultado a un trabajador que fué estraido viva.

Ayer ha llegado a Madrid D. Rafael Perez Alamo, con objeto, según dicen sus correligionarios, de justificarse de las varias acusaciones de que ha sido objeto.

La Discusion dice que, según la escriben de Barcelona, se trata de publicar en aquella capital un diario político liberal avanzado, quizás menos que los diarios democráticos, y mas que los progresistas puros.

Están ya muy adelantadas las obras del palacio de la exposicion universal y permanente que se está construyendo en el bosque de Boulogne de Paris. El edificio, de colosales dimensiones, es todo de piedra, hierro y cristal.

Por la autoridad civil y diputacion provincial de Burgos se ha trabajado y se sigue trabajando para que las obras de caminos se activen y multipliquen, a fin de abrir...

vias de comunicacion que hagan fácil el tráfico entre los pueblos y la linea férrea que atraviesa la provincia.

Dice un periódico de Salamanca que en una noche del 10 se vió en la atmósfera una mancha de fuego que, disolviéndose, terminó en una gran lluvia que iluminó la población por algunos segundos, causando espanto a todos los que la vieron.

Adelantan notablemente los trabajos del ferrocarril de Andalucía en el paso de Despeñaperros. Un número considerable de operarios se ocupa de la apertura de los túneles que están señalados en el trayecto.

Se encuentra en Baeza el señor obispo de Jaen, donde está siendo muy obsequiado por la población, la que le es deudora de grandes beneficios.

Dice un periódico de Jaen: «En la promoción de senadores que se espera haga el gobierno de S. M., se dice que habrán de figurar dos personas distinguidas de esta provincia, que tienen las condiciones requeridas por la ley constitucional.

La corbeta Linda, que embarrancó en la barra de Bilbao, permaneció así despues de haberse salvado toda la tripulación y pasajeros hasta el 11, en que las olas la destruyeron arrojando a la playa una parte de su carga.

Un periódico extranjero dijo que se había formado un partido en Atenas para defender la candidatura del príncipe Maximiliano de Austria al trono de Grecia.

Escriben de Nueva York que hay poderosas razones para creer que las relaciones del gobierno de Washington con los gabinetes europeos son hoy de un carácter mucho mas delicado de lo que generalmente se supone.

Cuenta un periódico valenciano que existe en Dos-Aguas, pueblo de aquella provincia, una mujer de unos 40 años, que siendo muy niña, le llevaron sus padres, pobres leñadores, al monte en que hacían leña...

Todavía vive, dice el narrador de esta historia, la heroína de este terrible suceso, y cualquiera que lo desee podrá cerciorarse de su verdad, dirigiéndose a ella, que le dará fielmente la relacion, tal cual la ha recibido de sus padres, y que es como yo la trascribo.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 14. Table with columns for 'Efectos públicos', 'Cons. al cont.', 'Id. fin de mes.', etc., and values for 'De jun.', 'De ago.', 'De mar.', etc.

Cambios. Table with columns for 'Londres a 90 dias fecha...', 'Paris a 8 dias vista...', and values.

TERCERA EDICION.

En la relacion que hace anoche nuestro querido colega La Epoca de lo que pasó en la conferencia últimamente celebrada entre los Sres. O'Donnell y Mon, se lee el periodo siguiente: «Reunidos en conferencia estos dos elevados personajes, é interpelado el segundo por el primero acerca de la situacion política del país, contestó el Sr. Mon que estaba completamente de acuerdo con la conducta seguida por el gobierno en todas las cuestiones, menos en una cuestion, la de Méjico...

con el de Francia, ofreciendo a este rey el tratado de Londres...

Esto dice La Epoca, y nuestro apreciable colega nos ha de permitir que le digamos que en este último no ha sido bien entendido.

Según nuestras noticias, nada, absolutamente nada dijo el presidente del Consejo de ministros sobre que se haya ofrecido a la Francia la vuelta de nuestras tropas a Méjico. Lo que el duque de Tetuan dijo al señor Mon, que considerando España solo en suspenso el tratado de Londres, había manifestado a Francia que se hallaba dispuesta a tratar para la reválidacion de aquel tratado...

Hoy por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, notablemente retrasados: Berlín 12.

El rey dice en su discurso que mantendrá la Constitución, y que no sufrirá ningun ataque a su poder real ni al ejercito.

Noticias de Nueva-York del 1.º del corriente, dicen que los republicanos clamaban por la continuacion de la guerra. Orizaba está muy bien fortificada.

La consecuencia del fallecimiento de don Antonio Blanes Diaz, registrador de la propiedad en Granadilla, el señor regente de Cáceres, ha nombrado en su reemplazo, con el carácter de interino, al licenciado don Andrés Batuecas.

El Contemporáneo viene lleno hoy de una porcion de graciosas invenciones. Que entre los ministeriales se acusa de traicion por lo que el Sr. Mon ha hecho a algunos personajes de la situacion.

Que se retiran de esta el ministro de la Gobernacion y sus amigos. Que los progresistas de la Union rechazan la candidatura del Sr. Mayans para la presidencia del Congreso. Que el Sr. Concha no llegará a presidir el Senado por motivos de salud.

Y que va a dimitir el ministro de Fomento señor marqués de la Vega de Armijo para que se le nombre presidente del Congreso. Lo repetimos, estos son cuentos, nada mas que cuentos.

Seguen sacándose a luz futuros candidatos para la presidencia del Congreso y sigue siendo hoy una verdad que aun no se sabe quien será el elegido.

LA CORRESPONDENCIA dijo hace algunos dias que el gobierno dejaba a la iniciativa de la mayoría del Congreso la eleccion de presidente; y El Diario Español censura que nuestro periódico dijera que el gobierno renunciaba a su legitima iniciativa en esta cuestion.

El señor conde de San Luis ha regresado a esta corte procedente de Paris, y no de Londres como se había dicho, y donde no ha estado.

Ayer llegó a Málaga, procedente de Marbella, en el vapor Alerta, el general marqués del Duero.

La reina María Amelia y toda la familia de Orleans, residente en Londres, se han dirigido a S. M. la Reina por el telegrafo, manifestando su sentimiento por el accidente ocurrido a S. M. el rey, y deseando tener noticias de sus resultados.

Ayer salió de Cartagena el vapor Linters, para Valencia.

De Sevilla dicen hoy a LA CORRESPONDENCIA, que aunque SS. AA. RR. los duques de Montpensier corresponden al vivo cariño que les muestra S. M. la Reina, deseosa de verlos en Madrid a su lado, no parece probable que se trasladen a Madrid hasta que pase lo mas riguroso del invierno, teniendo como tendria que mover, una numerosa y tierna familia.

LA CORRESPONDENCIA no ha dicho que la corona dirige la política, como supone El Contemporáneo. LA CORRESPONDENCIA no cree constitucional que los reyes, en los gobiernos representativos, se muestren partidarios de ideas u hombres determinados. Colocados los reyes en mas alta esfera, los ministros son y deben ser los que dirigen la política, y por consiguiente los únicos responsables. Pero la facultad de elegir libremente sus ministros, no dá fácilmente al trono la facultad de decidirse por esta ó la otra marcha en los negocios públicos? Los hombres, ¿no representan determinadas ideas. Pues entónces, ¿a quién hará creer El Contemporáneo que nosotros hemos cometido un desacato al decir que nuestra...

querida corona se ha mostrado altamente española en las cuestiones de Africa y Méjico? Sosteniendo al ministro O'Donnell, ¿no ha demostrado que está conforme con sus ideas en las cuestiones con Marruecos y Francia? ¿Ojalá que todos amaran y respetaran a sus reyes y a su patria con el grande y desinteresado ardor que lo hacen los redactores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA?

S. M. la Reina ha regalado una hermosa pulsera a la señora del gobernador civil de Almería, y una botanadura de brillantes a cada uno de los señores alcalde y diputado provincial, Sr. D. Felipe Vilches.

En los establecimientos de beneficencia de la provincia de Córdoba había 2,230 acogidos al terminar el mes de octubre último.

Los tres sacerdotes de Cañete de las Torres, provincia de Córdoba recibieron hace dias una carta firmada por el secretario de cámara del obispo de la diócesis, en la que se les prevenia que se abstuvieran de tomar parte en las elecciones municipales; pero ha resultado que tal carta es falsa, y el secretario de S. E. ha recurrido a los tribunales para que se trate de averiguar quienes sean los autores de la falsificación y se les imponga el oportuno correctivo.

La señora doña Ana Iturrriaga de Ponce de Leon, ha tenido la honra de recibir, por conducto del señor gobernador de la provincia de Granada un precioso estuche que contiene un aderezo de oro, perlas, rubies y brillantes que SS. MM. se han servido remitirle como un recuerdo de lo grato que les fué su permanencia en aquella capital. Sabido es que la señora agraciada tuvo la honra de que SS. MM. se dignasen visitar su magnífica posesion de Cartuja, y que en ella encontraron los augustos huéspedes una recepcion muy delicada y espresiva del sentimiento de respeto y adhesion que anima a sus propietarios.

Una hoja inglesa muy autorizada, el Manchester Guardian, habla de nuevos descubrimientos en la electricidad que permitirían la trasmision de señales telegráficas a grandes distancias, por tierra ó mar, sin auxilio de hilos conductores.

Dice un periódico que últimamente en la feria de Burdeos se estaba enseñando al público por diez céntimos una mujer fenomenalmente colosal, y que sin embargo, era nada menos que una señora marquesa. Parece que su marido, víctima de algunos reveses de fortuna, había apelado a aquel medio para ganar dinero; pero la señora, a quien por lo visto no gustaba el oficio, reclamó ante la autoridad, y esta mandó cesar el negocio.

Se dispone en el pueblo de Los Villares, cercano a Jaen, una gran batalla en la caza y destruccion de animales dañinos. Tomarán parte en la caza de lobos, todos los hombres disponibles y armados de acuerdo con el término y de las cereanias. Algunos cazadores y aficionados de la capital proyecta concurrir a tan animada y guerrera espedicion.

Los cazadores no han quedado este año muy satisfechos de la primer tirada en la Albufera. El fuerte vendabal que ha reinado por allí estos dias alejó la caza, siendo corta la entrada de aves en el lago.

Los cuerpos de infantería de la garnición de Valencia, salieron el miércoles a los llanos de Paterna, donde estuvieron manobrando todo el dia, regresando por la tarde a sus cuarteles. El general segundo cabo dirigió los ejercicios.

Por real orden de fecha 3 del presente han sido adjudicadas a favor de D. Ramon Estruel y Ferrer las obras de la carretera de las Correderas a Almería en la parte comprendida entre Arguillos el Nuevo a Ubeda, provincia de Jaen.

El sábado último se estrenó en el teatro de Leon una comedia titulada Luchas del Alma que fué muy aplaudida. Su autor, el señor D. Rafael Tamarit de Ponce fué llamado varias veces a la escena, donde recibió grandes aplausos y una hermosa corona que le arrojaron varias señoras desde un palco. El joven y laureado autor, que era oficial de correos de aquella capital, salió en la misma noche de su primer triunfo dramático para Almería, a cuyo gobierno civil va destinado en clase de oficial.

El corresponsal N. del Diario de Barcelona dice que una de las cosas que en los dias anteriores han preocupado a los círculos políticos, ha sido la remision que debían celebrar los disidentes, bajo la presidencia del Sr. Rios Rosas; pero la curiosidad se ha visto defraudada y la reunion no se ha celebrado ni se celebra por ahora. Se conoce, añade el citado corresponsal, que los disidentes iniciadores de la idea de la reunion han vuelto los ojos en torno suyo, y al ver todavía en Madrid tan pocos de los pocos de su fraccion, han renunciado al pensamiento de reunirse; pero como quiera que les urge hacerlo, se han pasado a los asientos, por el centro directivo, apremiantes cartas llamándolos a Madrid.

Una carta de Paris dice que corre en aquella capital el rumor de que la ocupacion francesa en Méjico debe tomar un carácter permanente ó al menos prolongarse de una manera indefinida. Se trata de sostener en Méjico un cuerpo de ejército que no bajará nunca de 30,000 hombres. El objeto que se atribuye a esta medida consiste en la abertura del istmo de Panamá y contrarrestar la preponderancia anglo americana en el Pacifico.

Dícese que el pensamiento favorito de Napoleon III es abrir los istmos de Suez y Panamá, y que con el se relacionan las especulaciones a China, la fundacion de una colonia en el imperio de Annam y la ocupacion francesa en algunos puertos en el Pacifico.

El rey de Prusia ha condecorado a monsieur de la Tour d'Auvergne con la gran cruz del Aguila Roja.

Algunos jóvenes, alumnos que han sido de la carrera del notariado, y que la tienen ya terminada, desearon llegar a mayor perfeccionamiento posible en el estudio y aplicación de la ciencia notarial, cuyo horizonte se presenta hoy rodeado de varias leyes tan nuevas como importantes y dignas de un detenido examen, han determinado fundar en esta corte una asociación científica titulada Academia matritense de aspirantes a la fe pública.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 4,074 fanegas de trigo, de 46 a 53 rs., quedando por vender sobre 661 fanegas: la cebada de 25 a 27 rs. fanega, y la algarroba a 40.

La Iberia desea que LA CORRESPONDENCIA sea más explícita acerca de los sucesos que han tenido lugar en Caracage con motivo de las elecciones municipales, y LA CORRESPONDENCIA no puede decir más de lo que ya ha manifestado.

Entre las varias desgracias que reseña un periódico de Cartagena, ocurridas en aquella ciudad y su término, durante la pasada semana, cuenta la explosión de una considerable cantidad de pólvora en una galería de la mina Belleza, que ocasionó la muerte a dos trabajadores y dejó heridos gravemente a otros tres.

La cuestión de las fortificaciones de Amberes preocupa al gobierno belga. El rey ha dirigido una carta a la municipalidad de dicha población, cuya carta ha ocasionado la dimisión de veinte y uno de los treinta concejales que la forman.

En el boulevard Magenta, en París, tiene lugar de algunos días a esta parte una exhibición que, a pesar de su modesta apariencia, es una verdadera curiosidad. Trátase de un instrumento que, particularmente en las notas altas, imita la voz humana perfectamente.

en Alemania, representa a una señora sentada; se halla construido según el principio fisiológico de la faringe, representado por un tubo de cauchou; la voz tiene una extensión de dos octavas y canta cualquier cosa con el tono, el timbre y la fuerza de una voz femenina.

Anoche a la una de la madrugada se ha suicidado, disparándose en la sien un cañorillo, cierto joven fosforero, llamado Juan Manuel Medina, bastante conocido del público de Madrid por la circunstancia de ir metido en una especie de carrito, apoyándose para andar con las manos en el suelo.

Este desgraciado, que estaba o ha estado empleado en la fábrica de cigarros, había dejado tres cartas perfectamente escritas y redactadas; una para el juez de guardia, alcalde o autoridad que primero hallase su cadáver, otra para sus padres y otra en fin, para un amigo.

Se conoce que este infeliz ha sido víctima de las reflexiones a que le llevaría constantemente la consideración de sus defectos físicos. Dios le haya dado en el cielo la dicha que aquí le faltaba.

Dicese que el 10, día de nuestra soberanía, habrá baile en palacio, y que el natalicio del príncipe de Asturias se celebrará el 28 del actual con un baile en las regias habitaciones.

El día 8 tocó en Gibraltar, procedente de Lisboa, la fragata Reina Amelia, a cuyo bordo iba el príncipe Humberto, primogénito del rey Victor Manuel. Inmediatamente pasaron a bordo a saludar al príncipe el gobernador de la plaza y los cónsules de Portugal y Cerdeña.

S. M. la Reina ha señalado la noche del domingo 16 para recibir las credenciales de príncipe Wolkonsky, nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del emperador de Rusia en esta corte.

Ayer estuvieron a visitarla casa de socorro de la calle de Jacometrezo, la señora condesa de Canteras, la vice-presidenta y otra señora de la asociación parroquial de Santa Cruz. Examinaron detenidamente to-

dos los departamentos y talleres del local, fijándose minuciosamente, hasta en los detalles de contabilidad, y se retiraron muy complacidos del buen orden y aseo que tan recomendables hacen a estas benéficas casas.

No es vasoto en el Circo de Paul sino también en Capellanes, donde hay baile de máscaras el domingo. La Novedad rompe la marcha en este local.

La Discusión habla hoy de un asesinato que se dice fue cometido en la calle de las Tres Cruces por un individuo en la persona de su novia. No ha habido tal asesinato, sino una riña de la que resultó herida una mujer que fué curada en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo, habiendo sido puesto el agresor a disposición del señor teniente alcalde.

Es grande la actividad que se está desplegando en las actuaciones que reclama en el grado de revista la causa de la calle de la Justa. Parece que se hacen esfuerzos para despacharla dentro de los plazos legales mas cortos, y si es posible sin prórrogas ni ampliaciones a fin de darla por terminada con toda brevedad.

Rectificando lo que han dicho estos días algunos periódicos, asegura El Constitucional que las fragatas de guerra Resolución y Triunfo no van de estación a Lima, como inexactamente afirma El Contemporáneo del día 9, pues su misión es recorrer todos los puertos del Pacífico hasta Acapulco; que para acudir a este servicio importante cual era debido, no se han desatendido otras necesidades que también son preferentes; que ni para despachar las citadas fragatas a la comisión del Pacífico, ni para reunir la escuadra que ha estado al servicio de S. M. en Cádiz, Málaga y Cartagena, se ha mandado venir buque alguno de la Habana, y que en el apostadero de la Habana existen los buques con que lo ha aumentado el actual ministro de Marina, suficientes para el servicio del apostadero, y cuando la ocurrencia del Montgomery había en el puerto dos fragatas de hélice, y otra entraba en él en aquellos momentos, habiendo además un vapor de ruedas de 500 caballos y otros de menor porte.

Concedido por el ayuntamiento el alumbrado al barrio de Chamberí, parece que el comisario encargado de agitar la ejecución de este servicio está trabajando con toda actividad, a fin de que, si es posible, se establezca y estrene esta ansiada mejora para el 19 del corriente, que es el santo de S. M., o en su defecto para el cumpleaños del príncipe de Asturias, que se celebra el día 27.

Ha sido nombrado jefe de sanidad militar de la capitania general de Granada D. Manuel Ibanez y Monfori, en reemplazo de don Pedro Carreras, que ha obtenido su retiro.

Los despachos de Washington que ha traído el último correo de los Estados Unidos dicen que el gobierno federal no ignora

las tentativas que se hacen en Europa para proemnar que las naciones reconocieran el Sur, y mandan al ministro americano que haga conocer de un modo positivo al gobierno imperial que ninguna negociación para decidir al Norte a reconocer la independencia del Sur daría resultado; que el Norte está decidido a defender hasta el último trance los derechos de la unión americana, y por último, que cualquier armisticio o proposición sobre la base de la separación, es inaceptable para el gabinete de Washington.

El señor obispo de Málaga ha recibido por conducto del Sr. Oñate un hermoso cáliz de oro y pedrería que le regala S. M. la Reina.

El Sr. Cánovas del Castillo se dispone a dejar a Málaga dentro de breves días para volver a Madrid antes de que empiece la nueva legislatura.

El Sr. D. Manuel Brés y Aragón, abogado del colegio de Barcelona, después de largos años de un impropio y estúpido trabajo acaba de concluir la traducción en verso español del célebre poema del inmortal Fenelon, El Telémaco, cuya obra, dedicada a S. A. R. el Sr. S. M., señor príncipe de Asturias, pasará dentro de breves días a ponerla en manos de S. M. la Reina.

La academia de medicina ha acudido al gobierno de S. M. solicitando que se le exima de ciertos informes que le son pedidos con frecuencia por los juzgados de primera instancia en muchos casos en que bastarían los informes de los médicos forenses a quienes compete este servicio.

A consecuencia de una noticia que dimos hace pocos días hablando de un joven llamado Emilio Leon que se había fugado de la casa paterna, han acudido varios jóvenes homólogos haciendo aclaraciones. Para satisfacción de todos diremos que el fugado vivía en la calle de Calatrava, es hijo de una viuda llamada doña Josefa y ha regresado ya al hogar materno.

Concedido por el ayuntamiento el alumbrado al barrio de Chamberí, parece que el comisario encargado de agitar la ejecución de este servicio está trabajando con toda actividad, a fin de que, si es posible, se establezca y estrene esta ansiada mejora para el 19 del corriente, que es el santo de S. M., o en su defecto para el cumpleaños del príncipe de Asturias, que se celebra el día 27.

Ha sido nombrado jefe de sanidad militar de la capitania general de Granada D. Manuel Ibanez y Monfori, en reemplazo de don Pedro Carreras, que ha obtenido su retiro. D. Manuel Hernández y Pérez ha sido destinado a jefe del parque sanitario de Sevilla, por ascenso de D. Félix Azúa, y en su lugar ha sido nombrado jefe del hospital militar de la misma plaza D. Fernando del Busto.

Se han hecho excitaciones en los distritos manufactureros de Sajonia para que inviten al gobierno a que se adhiera al tratado de comercio franco-prusiano.

Los diarios ingleses desearían el silencio que ha guardado lord Palmerston en el convite de Gaitilhard respecto a la cuestión americana. El Morning-Post, órgano de aquel ministro, dice que este silencio es prueba de que en opinión de lord Palmerston no es todavía tiempo de intervenir en los Estados Unidos.

El rey Victor Manuel irá a Nápoles en el mes de diciembre.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Continental, que según parece se ha retrasado por efecto de temporales:

Paris 13 (retrasado por el temporal). La resolución tomada por Inglaterra, de no tomar parte en la mediación propuesta por Francia, y aceptada por Rusia, con el objeto de suspender las hostilidades en América, ha producido inmensa sensación en Londres, y se han resentido mucho los negocios por consecuencia de dicha resolución.

En Posen se ha descubierto un depósito de armas en casa de un propietario polaco.

Se aumenta la guarnición de Strasbourg.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

- Teatro Real.—La Favorita. Príncipe.—A las 4 1/2.—Los tres enemigos del alma.—Baile. A las 8.—Un marido como hay muchos.—Baile.—Bodas ocultas. Variedades.—A las 4 1/2.—Los partidos.—Baile.—Los caparroses. A las 8.—La vaquera de la Pinjosa.—Baile.—Novedades.—A las 4.—Jatme el barbudo.—Baile. A las 8.—Pablo y Virginia.—Baile.—El tarabana. Circo.—A las 4 1/2.—Criados de confianza.—A las 8.—La Cruz de los humeros.—La colegiala. Zarzuela.—A las 4 1/2.—Las travestidas de Juana. A las 8.—El galán incógnito. Lope de Vega.—A las 8.—Lo positivo.—Un tigre de Bengala. Circo de Paul.—Las sociedades la Constante y la Juventud española celebrarán baile a las horas de costumbre. Salones de Capellanes.—La Española Florencia y «La Novedad» celebran sus acostumbradas funciones de baile, la primera de tres a siete de la tarde y la segunda de ocho y media a una de la madrugada. Exhibición ciosográfica, única en Europa.—Hernán Cortés, 10, bajo, de 10 a 4. Plaza de toros.—A las 2 1/2.—Ejercicios gimnásticos y la ascension de un globo.

—¡Yo lo aclararé, yo lo aclararé! Cuando entró en su casa encontró a su padre solo y meditabundo como siempre. Cerró la puerta con doble llave; corrió el cerrojo y acercándose resueltamente a su padre, exclamó: —Padre, padre querido, no os ofendais de la pregunta que voy a haceros, pero no puedo resistir por mas tiempo esta agonía. Juan contempló a su hijo con sorpresa. —Padre, ¿de dónde viene el dinero que mi madre enseña a todo el mundo? —Le hemos heredado. —No, heredado no, le habeis recibido a préstamo sobre la herencia, no es eso? —Sí, sí, eso es. —¿Quién os le ha dado? ¿dónde? añadió el joven con impaciencia febril. —Pablo, exclamó entonces Juan con acento severo, olvidas el respeto que debes a tu padre al interrogarle como si fueras un juez. —No importa, perdonadme, pero yo quiero saberlo, necesito saberlo. —Ahí Pablo, me preguntáis una cosa que no puedo decirte. —¿Qué no podeis decirlo? añadió Pablo con acento tremulo, gran Dios! —¿Qué tienes, Pablo? —Padre, padre, se ha cometido un robo, se sospecha de vos.... Juan no pudo dominar la expresión de espanto que en él produjeron estas frases, pero repeniéndose al punto murmuró: —Calumnias inventadas por los envidiosos; el tiempo me justificará. —Es que no hay tiempo, padre; es que la policía trata de prenderos. Una palidez mortal cubrió el rostro de Juan que cayó en la silla anonadado. —Esta emoción incomprensible de su padre despertó en Pablo un profundo terror. —Por amor de Dios, padre, decidme de donde habeis sacado ese dinero. Juan permaneció mudo. —Sería cierto! no contestáis? ¿Oh! qué vergüenza! A esta acusación dirigida por su propio hijo, Juan cubrió el rostro con sus manos y dejó correr su abundante llanto. Pablo conmovido por este dolor de que había sido causa, murmuró: —Perdon, padre mio! soy tan desgraciado que causo por mi propio hijo! Oh! Dios mio! Dios mio! esto es demasiado. —Reflexionad, padre mio, que os calumnian y que no puedo defenderos: que me preguntan y que no puedo contestar; decidme, padre mio! —No puedo, no debo.

Y al ver que su hijo palidecía de nuevo añadió: —Pero vive tranquilo; tu padre es un hombre honrado. —Y el comisario, padre...? —No le direis tampoco. Juan para cortar una conversacion que no sabia ya como seguir, exclamó con acento imperioso: —Vete, déjame solo. —Padre, por favor... —Obedéceme, es preciso. Pablo ante esta orden terminante, levantó los ojos al cielo y salió desesperado de la estancia. Por largo rato Juan permaneció inmóvil con la vista perdida en el espacio, considerando quizá los pesares que su inesperada fortuna le había causado. Esta melancólica reflexión despertó en su alma un sentimiento de odio hacia el dinero que le había robado la felicidad; pero en breve su insuportable avaricia habló mas alto y solo la idea de la justicia logró hacerle vacilar en su propósito de ocultar el dinero. Resolvió, por fin, que solo en un último extremo revelaría al comisario la procedencia de su fortuna, y esta resolución pareció descargar su pecho del peso que le oprimía. Cuando Teresa volvió de su paseo, Juan le refirió lo que había dicho Pablo y su resolución de declarar francamente la procedencia del dinero. —Su mujer, que sabía mejor que él cuanto se decía por la ciudad, se desató en injurias contra el zapatero, que según ella era el que había enterado al comisario de todo. Juró una y mil veces que no consentiría en la boda de Pablo con Trinidad, y exclamó al ver el terror que se había apoderado del alma de su marido: —Pero, ¿es posible que te hayas vuelto tan gallina? La sola idea del comisario basta para asustarte. Así, ¿has robado? ¿pues entonces, ¿qué pueden hacer? —Es igual, no quiero mentir ante la ley. —Es verdad, debes decir francamente todo lo que ha ocurrido; debes consentir que el escribano y el juez se apoderen de nuestro dinero, entretanto que hacen las averiguaciones convenientes, y verás cuando te hayan gastado la mitad en trámites judiciales, como se rien del inocente pájaro que a su gusto despluman. —Puedes decir lo que quieras, pero yo hablaré así como así, ese dinero comienza a pesarme como si tuviera encima una montaña. Teresa, al ver que eran inútiles todas sus reflexiones, exclamó colérica: —¿Y qué, tú tienes derecho para hacer lo que te propones? ¿ese dinero es mio! tú,

padres no han poseído nunca un solo real! ¡Átrévete a entregar a la justicia la herencia de mi padre! Juan no se atrevió a contestar, pero hizo con la cabeza un signo afirmativo. —¡Ladron! repuso su mujer, eso equivale a robarme mi dinero. Te consta que los extraños nada tienen que ver con él; apela a un juez; me separaré de tí, y entonces podrás entregar tu ajuar de deshollinador a la justicia. —Pero... ¡mujer! ¡mujer! exclamaba Juan pálido de ira. Escucha la voz de la razón. —No hay razon que valga; no ha habido un adarme de razon en toda tu familia. Veamos, ¿vas a hacer lo que yo te diga, o no? Juan guardó silencio. —No? está bien, yo cortaré por lo sano. Ahora mismo parto con el dinero y no me volverás a ver en toda tu vida. Y como Juan permaneciese inmóvil se dirigió, en efecto, al baul en que abrió comenzando a llenar sus bolsillos de dinero. —Quédate aquí, cobardo, ruin, proseguía Teresa. No me volverás a ver; parto en el primer barco para América, y aun mas lejos me iria para no volver a oír hablar de tí. Juan estaba convencido de que su mujer no pondría en práctica su proyecto; pero se aterraba de que cargada de dinero fuese recorriendo las casas de los vecinos escitando aun mas las habillitas del barrio. Dirigióse, pues, a la puerta, torció la llave y la guardó en su bolsillo. Teresa al verse encerrada se desató en imprecaciones contra su marido proponiéndose arrancarle la llave a viva fuerza, lo que produjo una lucha que no terminó mas que con la promesa de Juan de obrar como su mujer quisiera. Conviniéron, pues, en que si la policía les interrogaba, dirían que el dinero procedía del padre de Teresa, que le habían conservado intacto hasta entonces, y para mayor seguridad volverían a esconder el dinero donde le habían encontrado. Teresa dirigió a su marido las mas terribles amenazas si llegaba a descubrir el sitio donde estaba el dinero y le trasladaron todo al desvan colocándole en el escondite, después de lo cual Teresa trataba solo de darle valor. El pobre Juan se asustaba ante la idea de complicar mas su situacion mintiendo a la justicia, y el menor rumor que se oía en la calle le estremecía creyendo que eran los gendarmes que venían a prenderle, exclamando apenas repuesto del susto: —Maldito dinero! maldito dinero!

VII. Una hora después la estrecha calle, estaba llena de gente que cuchicheaba en grupos como esperando un suceso extraordinario: las miradas de todos iban a fijarse en la puerta del deshollinador, la cual estaba custodiada por un gendarme. Trinidad, apoyada en la puerta de su casa, lloraba, y algunas otras jóvenes amigas suyas se esforzaban en consolarla, aunque ellas podían apenas contener sus lágrimas. La gente se agrupaba cada vez en número mas considerable a la puerta de Juan Smet, y cada uno, con sus palabras y sus gesticulaciones, quería imponer su opinión a los otros respecto a lo que pasaba dentro de la casa. —Bien hecho, decía una de las comadres del barrio; esto la enseñará a hacerse la señora; ahora irá a lucir sus sombreros y sus trajes de seda a la cárcel pública. Allí contará a sus dignas camaradas si descende de buena familia o no. —Por las señas, no hay que dudarlo, exclamaba uno de tantos chuscos que de estaban en los corrillos; como que va a habitar la casa mas grande de la ciudad. —Parece mentira, decía en otro corrillo un pobre viejo. Yo hubiera dado todo cuanto tenia al Sr. Juan. —Decis bien; parecían tan buenos. ¿De quién puede uno fiarse en el mundo? —Ellos, que parecían tan contentos con su pobreza. —Si no puede uno fiarse de nadie, exclamaba la mujer de un sastre, mezclada en uno de los corrillos; todo el mundo no piensa mas que en robar. —No os acordéis de las tijeras de nuestro marido; se apresuró a exclamar uno que la escuchaba. —Es preciso que cada uno tenga, su merecido, repetía la primera que habló; y en cuanto a mí si llevasen a esa gran señora a cada uno faltaria, aunque tuviera que ir a rastra. —¿Qué mal corazón! exclamó una joven que la escuchaba. ¿Qué bien os vió me conta la desgracia de esa familia? —¡Toma! no, que dejarán sin castigo a los ladrones. La joven iba a contestar, pero en aquel instante otra comadre se internó en el corrillo exclamando: —¿No sabeis cómo se verificó el robo? Todos la miraron y ella continuó: —Fiaos de nadie! Si, siempre he dicho que la justicia debía impedir que los cambiantes tuviesen tanto dinero a la vista. Ya se vé pasa un pobre, y todas aquellas monedas son una tentacion; yo, veía ly todo,

DIARIO DE MADRID.

Santos de mañana. San Eugenio, primer arzobispo de Toledo y San Leopoldo. Fiesta en el arzobispado de Toledo.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas mercenarias de San Fernando, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde se cantarán completas y la reserva. En el oratorio del Caballero de Gracia se celebrará una solemne función al Santísimo Cristo del Sepulcro, y será orador Sr. Juan Barbero. Oficiará un excelente coro de música, y se dará a leer la preciosa reliquia del Santo Lignum Crucis. En las parroquias, San Isidro y Capilla de Palacio, habrá misa mayor, y en el convento de monjas del Caballero de Gracia se practicarán los ejercicios mensuales a la Virgen del Olivo, por don Antonio Millán. En la iglesia de San Luis continúa la novena de la Virgen del Consuelo, y predicará por la tarde D. Emilio Moreno Cebada. En la parroquia de San Luis dará principio una devota novena a la gloriosa Santa Gertrudis, y predicará en los ejercicios, que comenzarán a las cuatro, el citado Sr. Barbero. Prosiguen por la noche los sufragios por las Animas benditas, y predicará en Italianos D. Joaquín Corral, en San Ignacio D. Ambrosio Infantes, y en el Carmen Calzado D. Gregorio Megía. En la iglesia de Santo Tomás dará principio al anochecer una devota novena de Animas, siendo hoy orador D. Basilio Sánchez Grande. Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Tránsito en el Carmen Calzado o en San Cayetano, o la de la Asunción en San Justo.

Misas de pago.—Las habrá mañana en la iglesia del Hospital General por el alma de los que mueren en aquel establecimiento, y se abonará la limosna de 40 rs. Citaciones.—Por el gobierno militar se llama a D. Ramon Musitu, D. Casimiro Camacho y Padilla, D. Joaquín Sierra y Francos, D. Pascual Manresa y Martínez, Agustín Suarez, Francisco Jimenez de la Vega y D. Enrique Arjona Rodríguez. Por el juzgado de Lavapiés a Celso Arriivas Navarro y a Ramon del Valle Diaz. Por el de la Universidad a D. Baldomero de Andrés. Por el de Palacio a José Monzó.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 15.—Parada: Arapiles y Las Navas. Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor coronel de Arapiles, D. Carlos Dato y Graudados.—Jefe de día: señor comandante capitán San Fernando, D. Luis Molina Terran. Visita de Hospital: Las Navas. El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS. MIL GORRAS DE INVIERNO.—SE compran y pagan al contado, en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, número 40.

VENTA DE DOS CASAS EN ESTA corte.—A voluntad de sus dueños, y en pública y estrajudicial subasta, que tendrá lugar el día 29 de noviembre del presente año a la una de su tarde, en el estudio del Dr. D. Mariano García Sancha, que le tiene en la calle de Felipe III, número 8, cuarto segundo, se venden dos casas sitas en esta corte, la una en la plazuela de San Miguel con dos fachadas a esta y una a la calle Mayor, señalada con los números 3 y 5 modernos por dicha plazuela, y así por la calle Mayor, y la otra en la manzana 171; tiene 2,380 pies cuadrados y produce 30,000 reales al año. Los que quieran interesarse en dichas subastas pueden dirigirse al citado estudio, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones bajo las cuales se ha de celebrar la subasta. Madrid 13 de noviembre de 1862.

SE HALLA VACANTE UNA DE LAS dos plazas de médico-cirujano de la villa de Mérida, dotada con 9,000 rs. anuales, pagados puntualmente por el ayuntamiento, a cuyo presidente podrán los interesados dirigir sus solicitudes dentro de 15 días desde hoy fecha de este anuncio. El pueblo es de 700 vecinos, dista 8 leguas de Madrid y está dividido en dos distritos, cada uno de los cuales es asistido por un profesor.

AL PRINCIPE ALFONSO, CALLE DE Preciados, número 3, esquina a la de Tetuan.—Gran bazar de prendas confeccionadas.—Surtido de géneros para medida.—Novedades de las principales fábricas de España, Francia, Inglaterra, Bélgica, y de la Alemania del Norte.—Especialidad en abrigos para señora.—Estacion de invierno. Se ha recibido el surtido completo de prendas, según las últimas novedades, tanto en hechuras como en géneros.—El surtido es tan grande, que las prendas se cuentan por miles en todas clases. Hay prendas especialmente para viaje, entre otras inverneses de género impermeable. Los precios son desde lo mas superior hasta lo mas sencillo.

EN LO MAS CENTRICO DE LA PUER- ta del Sol y piso principal, se ceden una sala y gabinete con sus alcobas, lujosamente amueblados, para una o mas personas, con asistencia o sin ella. También se cede una sala y alcoba interior, bien amueblada. No es casa de huéspedes, y dará razon el portero de la casa número 3 de la Puerta del Sol.

QUINTAS.—COMENTARIOS A LA ley vigente. Edición de noviembre de 1861, con apéndice de marzo último, por Mendivil, vocal del consejo provincial de Madrid, desde 1845 al 32. En la actualidad, desde noviembre de 1858. Se vende en la librería de Cuesta a 20 rs., y desde 12 ejemplares en adelante se hará rebaja.

FRANCISCA CANO DE 22 AÑOS NA- tural de Avila de los Caballeros, solicita una casa para criar: tiene leche de dos meses y personas de responsabilidad que la abben: Darán razon, calle de la Aduana, número 27, lonja de ultramarinos.

CON ASISTENCIA O SIN ELLA SE ceden una sala y dos gabinetes. Dan razon, calle de San Pedro, número 3, esquina a la de Atocha.

SE VENDE UN MAGNIFICO PIANO francés de siete octavas. Fomento, 27, principal.

CON ASISTENCIA O SIN ELLA SE ceden algunas habitaciones lujosamente amuebladas, alfombradas y con chimenea. Calle del Lobo, número 19, cuarto 2.º de la izquierda.

ALOS PRESTAMISTAS.—EL MEDIO mas ventajoso y legal de deshacerse de los efectos que quedan procedentes de préstamos es venderlos en exposicion y publica subasta en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, número 40.

CARIDAD PUBLICA.—FRANCISCA Diaz, que vive calle de la Paloma, número 20, cuarto corredor, se halla parida, con tres hijos, y en la mayor miseria. Suplica la caridad de las buenas almas.

SE ALQUILAN DOS ALCOBAS CON asistencia o sin ella, en la calle de Torija, número 10 y 12, cuarto 3.º izquierda.

UNA SEÑORA QUE VIVE EN UNO de los sitios mas centricos de esta corte cede dos gabinetes lujosamente amueblados con sus espaciosas alcobas, con asistencia o sin ella; se advierte que no es casa de huéspedes. En la calle de Alcalá, número 32, tienda de ultramarinos, dará razon.

FÁBULAS DE D. MIGUEL AGUSTIN Principe.—Un tomo de 700 páginas, precedido de un prólogo que contiene la historia de la FÁBULA desde ESOPO hasta nuestros días, y seguido de un Arte Métrica, ó sea TRATADO COMPLETO DE VERIFICACION CASTRILIANA. Quedando ya muy pocos ejemplares de la primera edición de estas célebres FÁBULAS, impresas en excelente papel y adornadas con 48 magníficas láminas, se expende juntamente con ella una segunda edición mas económica sin láminas y en papel regular, hallándose ambas de venta en las principales librerías de esta corte. PRECIOS.—La edición de lujo 40 rs. en Madrid y 45 en provincias; remesa franca de porta, la económica 24 y 28 respectivamente.

Los señores de provincias, que deseen adquirir la obra pueden girar el importe en letras o en libranzas sobre correos con sobre AL ADMINISTRADOR DE LAS FÁBULAS DE PRINCIPE, PLAZA DE ORIENTE, 2.º y se les remitirá en el acto.

LOS FARMACÉUTICOS SIGUIENTES ESTAN encargados del despacho de Pectoral-Hemomónica-Renovacion de la sangre, recetada en los hospitales y autorizada por el consejo médico de San Petersburgo, para curar las enfermedades del pecho, del estómago, de los intestinos, etc.—En Madrid, Calderon, Principe, 13; Bótica, plaza del Angel, 7; Alicante, Soler y Estruch; Barcelona, Martí y Artigas; Almería, Gomez Talavera; Badajoz, Ordoñez; Bejar, Rodriguez y Martin; Burgos, Lleras; Cartagena, Busto y Menchero; Cádiz, Sanchez y Compania; Co-ruña, Moreno Cáceres, Salas; Córdoba, Raya; Málaga, Prolongo; Palencia, Fuentes; Logroño, Zubia, Valencia, Dominguez, Vitoria, Arellano.

MR. LOUIS ERNEST CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES PREMIADO EN LAS ESPOSICIONES DE PARIS Y DE SEVILLA tiene el honor de poner en conocimiento de sus amigos y clientes, que despues de visitar Londres y Paris, ha vuelto a esta corte fijando en ella definitivamente su residencia. Ha montado el primer establecimiento de España en su género, dotándolo de cuantos nuevos sistemas se han presentado en la actual exposicion universal. Ruega, pues, a las personas que necesiten los recursos de su ciencia, acudir a su casa situada en la Puerta del Sol, número 14, cuarto principal de la izquierda. ESMALTE DE DIENTES CARBADOS. Operacion que consiste en volver a su estado natural los dientes, por careados y doloridos que estén siendo por lo tanto inútil su extraccion. DIENTES Y DENTADURAS ARTIFICIALES SIN LIGADURAS NI RESORTES, por un sistema completamente nuevo: sobrepujan a todo lo inventado, por su construcción, y facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Consultas todos los dias desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CAR- men, número 26. Se cambian monedas y billetes del resto y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

SE HA RE- cibido de Londres gran surtido de plumas cimentadas para todo carácter de letra.—Calle de Alcalá, números 6 y 8.

REVOLVERS.—GRANBAZAR. PRE- cio 200 rs. Calle de Carretas, 46, 2.º

VOYAGEURS DE COMMERCE.—LES collections d'Echantillons et les laissés por compte de marchandises en tous articles sont achetés ou reçus en consignation par l'établissement, du Martillo de Madrid, 16, calle del Desengaño.

TODO SUPERIOR.—UNA CAJA DE madera con 100 cartas, 100 sobres, la-cre, plumas, oblas, polvos, tinta, lanicero, porta-plumas, y una falsilla, antes 15 rs., ahora 12. Se regala un par de gemelos finos. Plazuela de Matute, número 11 nuevo, almacén de papel de Carretero.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN Dr. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Greda, número 24, principal, de doce a cuatro.

MANUAL DE GEOLOGIA APLICA- da a la agricultura e industria, premio de concurso público por el voto unánime de la Academia de Ciencias, su autor don Juan Vilanova, catedrático en la universidad Central. Consta la obra de dos tomos de texto y atlas de 52 láminas grabadas en acero, y se vende en casa del autor, Corredera Baja, número 37, y en las librerías de Roupart, Duran, Bailly, Moya, Moro, Guisarte y Mellado, a 100 rs. en papel común y 120 fine ó superior.

SE CEDE UN CUARTO PRINCIPAL bien amueblado: el portero de la plaza de Oriente, número 12, dará razon.

QUINCE MIL VARAS DE FELPA para batas de caballero y señora a 3 rs. vara, 3,700 rayetas a cuadros a 9 rs. Gran surtido de drogues de 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 rs. vara, 400 pañuelos de seda negros y colores a 12 rs., 7,000 tapabocas de merino a 18 rs. Postas, 13, esquina a la de San Cristóbal.

INMEDIATO A LA PLAZUELA DE Santo Domingo, piso principal, se cede con asistencia o sin ella, una sala con gabinete y alcoba, todo junto o bien separado: no es casa de huéspedes. Darán razon, calle de Silva, número 3, portería. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

cuando contemplo todas aquellas monedas no sé lo que me dá. Pues bien, Teresa, la mujer de ese limpia chimeneas estaba conmigo el otro día delante de uno de esos escaparates, y yo le decía: tened cuidado, ese es el camino del cadalso. —Eso es verdad, exclamó otra: hay muchos buenos que se vuelven malos a la vista del oro. —Y cuando se tienen siete hijos en casa, siete hijos que sustentan! añadió un trabajador. —Pero acabad, ¿no ibais a contarnos como Juan verificó el robo? —Es verdad, pues vereis: Juan sin penas tenía la mala costumbre de pararse siempre delante de esos escaparates, y hace ocho días fue llamado por uno de esos cambiantes para que limpiase una chimenea: la avaricia le tentó, se enteró de la disposición de la casa y a la noche siguiente violentó la puerta y llevó cuanto oro podía cargar. —¿Qué infamia! —El tomó bien sus medidas y hubiera permanecido en el silencio si su mujer no hubiera agitado la cuerda de la campanilla. —Sabeis de quién tengo yo mas lástima? dijo la joven que antes había hablado, de Trinidad, la hija del zapatero. Ved como hora! Se va a morir de pesar. —Ya lo creo, como que le han hecho creer que iba a transformarse en gran señora, y ahora todos esos sueños han desaparecido como el humo: iba a casarse dentro de poco tiempo, mientras que ahora si ha de casarse con Pablo tendrá que esperar diez o quince años a que aprenda como se pasa la vida de presidio. —Pues qué, a Pablo puede alcanzarlo la desgracia de su padre? preguntó tímidamente la joven que sostenía el diálogo. —Ya lo creo! como que en casa del cambiante se han encontrado huellas de mas de un hombre, lo que prueba que el Sr. Juan no estaba solo. —Pobre Pablo! pobre Trinidad! —No tengas cuidado, no atraparán a Pablo, tiene unas piernas excelentes y a estas horas habrá ya pasado la frontera con los babillos llenos de dinero. —Basta, basta, vieja vivora, exclamó el jornalero que antes había tomado parte en la conversación: A Pablo le acabo yo de ver ahora mismo en la plaza donde se pasea como un loco. —Lo cual prueba que algo sabe cuando algo le alijie! —No creo que divierta a un hijo que la justicia detenga a sus padres con razon ó no. —Como se ve nadie dudaba de la culpabili-

dad de Juan y aun muchos celebraban aquel golpe que iba a herir de lleno en la vanidad de su mujer. Algunos, no obstante, querían intentar la defensa de aquella honrada familia; pero a estos el gendarme fijó en la puerta les sellaba los labios. —Penetremos ahora en casa de Smet, en cuya primera pieza se encontraba sentado el pobre deshollinador con la cabeza escondida entre sus manos. Un gendarme le custodiaba mientras interrogaban a su mujer en la pieza vecina. —En ella se encontraban dos ó tres personas de justicia a mas del comisario de policía y dos gendarmes. —Habian hecho sentar a Teresa delante del juez que debía interrogarla sin que ella abandonase la sonrisa sardónica que parecía tan extraña en aquella ocasion. —Sosteneis, decía el juez, que ese dinero está en vuestro poder hace mucho tiempo, y que procede de la herencia de vuestro padre? —Sí, señor. —Es, sin embargo, notorio que vuestro padre murió sin dejar fortuna. —Ya lo creo, como que me la había entregado toda antes de morir; replicó Teresa sin vacilar. —Y a cuánto ascendía la suma que habéis tenido conservada hasta hoy? —Teresa pareció reflexionar. —Si no recordais bien, sobre poco mas ó menos. —Ya comprendo, queréis envolverme por todos lados; pero eso no es fácil. —¿Cómo? —Habrá algunos miles de florines. —¿Como cuántos? —Lo ignoro: no lo tenía inscrito en un libro. —¿Habrá unos diez mil florines? —Sí, señor; por ahí, por ahí. —¿Como esplicais entonces que durante veinte años hayais vivido como unos jornaleros que no cuentan mas que con su trabajo y que de repente os haya dado el capricho de tirar el dinero a manos llenas. —Cada uno tiene sus caprichos; se habían dicho que en breve iba a heredar una tía muy rica que tengo en Holanda; y he creído que ya podía dejarme de economías y empezar a vivir como conviene a mi clase. —¿Cuanto dinero conservais aun? —Nada. —¿Como es posible? A ver aun enseñabais puñados de oro. —¿Qué habeis hecho de ese dinero? —Lo he regalado; no tengo necesidad de decir a quién. —¿Queréis ocultar la verdad y nosotros la

en casa del zapatero, sentado junto a su prometida, que hacia esfuerzos inauditos para que las lágrimas que anublaban sus ojos no cayesen sobre su labor. El joven la contemplaba con dolorosa expresion y a veces una angustiosa afliccion parecia pintarse en su mirada; y otras el carmin de la cólera se pintaba en su frente. Trinidad por compasion a él disimulaba su propio dolor y exclamaba con acento persuasivo: —No os alijais, Pablo, esas son habladerías; y qué os importa que las gentes murmuren, si vuestros padres pueden probar de dónde han recibido ese dinero? —¡Ah! murmuró el joven, ese maldito dinero causará nuestra desgracia; mi padre desde que le tiene está tan abatido, que difícilmente escapará de una enfermedad, y mi madre, mi pobre madre, dudo si aun conserva sus cinco sentidos. ¡Oh, si! hay instantes en que temo por su razon; por otra parte, vuestro padre está enojado conmigo; no le falta razon quizá; y lo último, lo mas horrible es esa suposicion que me llena de vergüenza y de espanto. ¡Oh, si! no lo dudes, todas estas cosas acaabaran por hacernos infelices; por separarnos. —La joven ocultó el rostro entre sus manos. —Trinidad, murmuró el joven profundamente conmovido; esta mañana he ido a la iglesia y he rezado mucho; y sabes por qué? porque Dios vuelva a dejarnos pobres como éramos. —La joven levantó sus ojos llenos de lágrimas, y murmuró: —Eso ya es una exajeracion, Pablo; hay muchas gentes ricas que no por eso son desgraciadas. —Podrá ser; pero a nosotros el dinero nos sirve solo de un veneno activo, de un acedardo puñal. Desde el malhadado día en que se apareció en nuestra casa, no hemos tenido mas que querellas y desdichas; ayer mismo mi padre ha estado a punto de morir a manos de un asesino; hoy todos le señalan como a un ladrón; ¡Ah! y no saber quién fue la primera vívora que manchó con su veneno el nombre de mi padre! —En este instante entró el zapatero, y despues de cerrar la puerta de la calle, murmuró: —Trinidad, déjame solo con Pablo. —La joven lanzó un gemido de angustia y cruzó las manos en ademán suplicante; pero una mirada imperiosa de su padre la hizo salir sin murmurar. —El zapatero entonces, colocándose delante de Pablo, exclamó con entereza: —Pablo, ¿de dónde ha sacado vuestro padre esas monedas que su mujer enseña a todo el mundo?

El joven, asombrado de la magnitud de la pregunta, no supo que contestar. —¿Hablad, ¿de dónde ha venido ese dinero? —Mi madre ha heredado. —¿A quién? —Es decir, heredará a su hijo. —¿Y el dinero que ya tiene? —Le habrá recibido a préstamo. —¿De quién? de quién? —Lo ignoro. —Desgraciado! ignorais lo que os amenaza? —¿Qué ocurre? me aterrás! hablad por favor. —El zapatero, arrastrando enfonces al joven a un ángulo de la estancia, exclamó rápidamente: —Vengo de tomar medida para unos zapatos al criado del comisario de policía, pero aunque me han llamado con este pretexto, otro era su fin: el mismo comisario me ha estado hablando de vuestro padre, me ha preguntado la procedencia de su fortuna, no puedo rebelar lo que me ha confiado el comisario, pero tengo piedad de vuestro padre; que fué siempre mi amigo; tengo lástima de vos que sois inocente, de mi pobre hija que morirá de pesar. —Por favor que ocurre? murmuró el joven fuera de sí. —Corred, Pablo, añadió el zapatero con voz mas baja; decid a vuestro padre que huya; que desaparezca. Quizá a esta hora se dirijan a prenderle. —¿A prenderle? prender a mi padre? exclamó Pablo con fiereza. —Creedme, no perdais el tiempo en palabras inútiles; apresuraos: vuestro padre está perdido. —Y acercando su boca al oido del joven murmuró: —Se habla de un robo, se sospecha de vuestro padre. —Un estremecimiento convulsivo agitó a Pablo de pies a cabeza. —¿Como! exclamó ¿dareis fe a semejante calumnia? creéis que mi padre? —Yo no creo nada, pero si le preguntan de dónde ha recibido el dinero ¿se justificará? —Se justificará, no lo dudes. —Tanto mejor: cuantas veces se lo he preguntado yo ha tenido un candado en los labios. Obrad como gustéis, pero no os ocultará que interin esté negocio no esté enteramente aclarado, no podéis continuar viviendo a Trinidad; ella, tiene buena reputacion. —Un grito de dolor se escapó del pecho del joven, quien reponiéndose al punto, exclamó con entereza lanzándose a la calle:

LA DICHA DE SER RICO. 21